

Presentación



Estimada comunidad Olmeca, jóvenes universitarios y público en general, reciban un afectuoso saludo en el arranque del año 2024. En esta entrega de la revista Káanbal de la Universidad Olmeca, nos embarcamos en un fascinante viaje a través de diversos enfoques educativos y sociales que definen el panorama contemporáneo de la educación, la formación en diversos niveles y las dinámicas sociales intermedias. Desde estrategias didácticas para potenciar la lectura crítica en el nivel de la educación media, hasta el intrigante mundo del desarrollo del pensamiento lógico en la primera infancia.

Damos unos pasos a la experiencia del Centro Educativo Frontino Alto en el municipio de la Sierra, departamento del Cauca, Colombia, para explorar la convivencia social desde una perspectiva educativa popular y participativa. Aquí, se teje una mirada única que revela la riqueza de la interacción social en el ámbito educativo, subrayando la importancia de construir comunidades que nutran el aprendizaje y el entendimiento mutuo.

Dejamos atrás las aulas para observar el fenómeno de la migración femenina en México, explorando las complejidades de los grupos domésticos y adentrándonos en la teoría de las redes. La interconexión de estas experiencias ofrece un panorama completo, revelando las dinámicas sociales que dan forma y significado a la migración de las mujeres.

Y, como un llamado a la previsión y la preparación, se adentra en la reducción del riesgo de vulnerabilidad de la vida humana frente a los brotes de pandemia y la propagación de enfermedades infecciosas emergentes. Un tema que, en el contexto actual, cobra especial relevancia y nos invita a reflexionar sobre la importancia de abordar los riesgos futuros de manera proactiva y colaborativa y la administración de las instituciones de salud tanto públicas como privadas.

En esta edición, la revista Káanbal nos muestra un tapiz de conocimientos que se entrelazan, ofreciendo una perspectiva amplia y enriquecedora sobre la educación, la convivencia social, la migración y la salud. Cada artículo es una ventana a la comprensión profunda de realidades diversas, de latitudes nuevas, recordándonos la importancia de seguir explorando, aprendiendo y conectándonos con el mundo que nos rodea.

Con esto, damos inicio a un viaje intelectual que promete despertar la curiosidad y fomentar la reflexión en cada uno de nuestros lectores. ¡Bienvenidos a la decimosexta entrega de Káanbal!

Dr. Emilio De Ygartua Monteverde
Rector